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SÚMULA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA CD-CAU/SC 

 

DATA 30 de janeiro de 2023 HORÁRIO 13h48min às 16h57min 

LOCAL Sede e/ou virtual (formato híbrido)  

 

Verificação de Quórum 

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente 13h30min 16h57min 

Silvya Helena Caprario Vice-Presidente  13h47min 16h57min 

Eliane De Queiroz Gomes Castro Coordenadora da CEP 13h38min 16h57min 

Janete Sueli Krueger Coordenadora da CED 13h42min 16h37min 

Maurício André Giusti Coordenador da COAF 14h05min 16h57min 

Rosana Silveira Coordenadora da CEF 13h47min 16h57min 

 

CONVIDADOS Jornalista Ana Cristina Lavratti. 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros Não houve.  

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros Não houve. 

 

ASSESSORIA 

João Vicente Scarpin – Gerente Geral 
Jaime Teixeira Chaves – Secretário dos Órgãos Colegiados 
Pery Roberto Segala Medeiros – Assessor Especial da Presidência 
Bruna Porto Martins – Secretária  

 

Leitura, discussão e aprovação da Súmula da 11ª Reunião Ordinária de 2022.  

 

Encaminhamento 

A Súmula da 12ª Reunião Ordinária, do dia 12 de dezembro de 2022 foi 
aprovada sem alterações, por unanimidade dos votos, com ausência do 
Conselheiro Maurício André Giusti e após, encaminhada para 
publicação.  

 

Comunicações 

 

Responsável Conselheira Rosana Silveira  

Comunicado 

Relato da CEF-CAU/SC: A Coordenadora da CEF-CAU/SC, 

Conselheira Rosana Silveira, informou que na primeira reunião da 

comissão foi interessante conhecer os fluxos e os procedimentos. Disse 

que foi conversado com o setor jurídico do CAU/SC sobre os registros 

em EaD, no sentido de que foi orientado a acatá-los haja vista a 

aprovação por parte do Ministério da Educação. Por fim, disse que a 

comissão teria um “olhar diferenciado” por ter na coordenação uma 

Conselheira que não é professora, acrescrentando que o trabalho seria 

intenso. A Conselheira Silvya Helena Caparario, na condição de 
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Coordenadora Adjunta da CEF-CAU/SC, complementou a fala da 

Conselheira Rosana salientando que todas as ações jurídicas do 

Conselho contra os registros em EaD estavam sendo rejeitadas na 

justiça e por conta disso era necessário aceitar essa situação. 

 

Responsável Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro 

Comunicado 

Relato da CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, 

Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro, comunicou que a 

comissão continuava com os projetos do ano passado e que estava 

começando a tirar os dados de todas as empresas e baixas de registros. 

Acrescentou que o Gerente Pedro conseguiu levantar histórico 

quantitativo relativo aos RRTs de interiores, mencionando que estava 

sendo realizado um diagnóstico por meio desses dados e que a 

comissão buscaria fazer um trabalho de conscientização desses 

profissionais. Ao final, informou que no mês de março seria realizado o 

“Fórum de Coordenadores das CEPs”, em São Paulo, expondo que 

seria realizada a 1ª Reunião Extraordinária da comissão no dia 13 de 

fevereiro de 2023, para discussão acerca do planejamento, e que a 2ª 

Reunião Ordinária seria realizada no dia 14 de fevereiro de 2023. A 

Conselheira Rosana disse que quando participou da CEP-CAU/SC 

percebeu que os fiscais do Conselho estavam atuando muito mais em 

gabinete do que in loco e julgou importante realizar esse tipo de 

fiscalização. A Presidente lembrou do projeto do Agente de 

Fiscalização, relatando que no presente ano seria feito um teste. O 

Gerente João falou que esse projeto objetivava ganhar escala.   

 

Responsável Conselheiro Maurício André Giusti 

Comunicado 

Relato da COAF-CAU/SC: O Coordenador da COAF-CAU/SC,  

Conselheiro Maurício André Giusti, informou que a comissão fecharia a 

previsão orçamentária, ressaltando que para isso seria necessário obter 

os orçamentos e planejamentos de todo e qualquer evento em virtude 

de o presente ano ser de eleições. Adicionou que em virtude disso seria 

realizada reunião extraordinária.  Em seguida expôs que a COAF-

CAU/SC estava retomando suas atividades e que adentraria na área de 

planejamento. Por fim, disse que havia sido solicitadas sugestões aos 

conselheiros em relação à correção do valor do auxílio por quilômetro 

rodado, sendo que seriam recebidas até a próxima semana. A 

Conselheira Rosana apresentou sugestão de estudo em relação ao 

custo do combustível e os demais presentes também apresentaram 

suas opiniões acerca do assunto.    

 

Responsável Conselheira Silvya Helena Caprario  

Comunicado 

Relato da CATHIS-CAU/SC: A Coordenadora da CATHIS-CAU/SC, 

Conselheira Silvya Helena Caprario, relatou que a última reunião da 

comissão foi bastante exaustiva em função de terem sido efetuadas 

análises das minutas dos Acordos de Cooperação, mencionando que a 

CATHIS-CAU/SC estava tentando agendar reunião com os Prefeitos de 

Chapecó e Florianópolis. Relatou sobre parceria com a  Federação 

Catarinense de Municípios – FECAM, no sentido de que haverá um 
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diagnóstico que atualizará a estruturação do setor de habitação dos 

municípios catarinenses, expondo, porém, preocupação se as 

prefeituras trariam a realidade. No final, informou que também  foi 

tratado acerca do Plano de Trabalho da CATHIS-CAU/SC, o qual foi 

aprovado. A Conselheira Rosana complementou a fala da Conselheira 

Silvya informando sobre a existência de uma plataforma denominada 

“Munique”, na qual as prefeituras, por autodeclarações, inserem seus 

dados, mencionando que dessa forma poderiam ser “cobradas” em 

relação à habitação de interesse social.  

 

Responsável Conselheira Janete Sueli Krueger 

Comunicado 

Relato da CED-CAU/SC: A Coordenadora da CED-CAU/SC, 

Conselheira Janete Sueli Krueger, informou que a comissão realizaria 

reunião extraordinária no dia 07 de fevereiro de 2023 para treinamento 

referente às alterações da Resolução nº 143, bem como para analisar 

processos éticos-disciplinares e dar seus devidos encaminhamentos. 

Depois, relatou que a comissão já havia realizado sua primeira reunião 

no mês de janeiro e mencionou que o julgamento dos processos éticos-

disciplinares supracitados durante a referida reunião extraordinária 

possibilitaria o recebimento dos processos relativos ao ano de 2022. Por 

fim, disse que a CED-CAU/SC estava focando na ideia do projeto em 

parceria com a CEF-CAU/SC e solicitou à Coordenadora da CEF-

CAU/SC, Conselheira Rosana, o agendamento de reunião para 

alinhamento dos projetos, com o intuito de melhorar a comunicação com 

as Instituições de Ensino Superior e com os jovens Arquitetos e 

Urbanistas.  

 

Responsável Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden  

Comunicado 

Relato da Presidência do CAU/SC: A Presidente Patrícia informou 

sobre sua participação na primeira reunião do Fórum de Presidentes, 

realizada em João Pessoa, relatando que em setembro do ano passado 

o Fórum havia sido institucionalizado. Acrescentou que se candidatou à 

Coordenação do Fórum, porém, não foi eleita, mencionando que ao final 

da reunião alguns CAU/UF solicitaram a revisão da votação haja vista 

que alguns ritos não foram seguidos. Após, relatou que durante a 

reunião do Fórum ocorreram algumas outras ações positivas e que o 

Presidente do CAU/MA externou acerca da realização do Fórum sobre 

Patrimônio Material e Imaterial – FIPA Brasil. O Assessor Pery 

comunicou que entrou em contato com a Coordenadora do FIPA e que 

certamente no dia 16 de março de 2023 seria realizada uma “Mesa 

Redonda” sobre patrimônio com a participação dos representantes da 

coordenação do FIPA e de seus palestrantes, bem como da CPUA-

CAU/SC. A Presidente Patrícia salientou que o evento ainda não estava 

formatado e que a ideia seria dar algum tipo de função para a Sede 

própria do CAU/SC. 

 

4 

Apresentação da pauta e dos assuntos extra pauta. 

Foram apresentados os assuntos da pauta e não foi incluído item extra 
pauta e incluídos como itens extra pauta: 
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- Proposta de instituição da CTPAF-CAUBR.  
- Projetos 2023. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Alterações do Regimento Geral do CAU.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  
Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden e Secretário dos Órgãos 
Colegiados Jaime Teixeira Chaves 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia informou que às vésperas da última reunião 
Plenária o CAU/BR encaminhou ao CAU/SC uma solicitação de 
alteração do Regimento Geral do CAU. Informou que as pautas do 
CAU/BR foram incluídas na INTRANET e que as mesmas eram 
extensas e delicadas. Pontuou que combinou com o Secretário Jaime 
que daria ciência ao Conselho Diretor e que posteriormente ambos 
fariam uma leitura mais detalhada acerca do assunto. Logo depois, 
salientou que dentre as pautas constava a proposta de inclusão das 
Câmaras Temáticas no Regimento Interno, sendo que atualmente estão 
passíveis de serem instituídas via deliberação plenária e as inserindo 
no Regimento Interno passaria a ser algo mais formal. Também 
mencionou como alguns CAU/UF estavam tratando do assunto e disse 
que o CAU/SC dispensaria uma maior atenção sobre o tema. Em 
seguida pontuou que havia outras propostas de alterações do CAU/SC, 
como uma oriunda da COAF-CAU/SC, referente à inserção de reuniões 
híbridas, bem como a apresentada pela Conselheira Rosana na 
presente reunião, no que se refere à ampliação da representação no 
CEAU-CAU/SC para as coordenações das comissões especiais. Logo 
depois, questionou ao Secretário Jaime se havia alguma “leitura” no 
tocante à questão da ampliação da representação no CEAU-CAU/SC. 
O Secretário Jaime disse que se fosse efetuada alteração do Regimento 
Interno, quando chegasse ao CAU/BR certamente não seria 
homologada e destacou que a finalidade do CEAU-CAU/SC no 
Regimento Interno era tratar de ensino e exercício profissional. Disse 
que em seu entendimento seria necessário verificar se o Colegiado teria 
interesse em abrir essa possibilidade de inserção das coordenações das 
comissões especiais haja vista o orçamento disponível. A Presidente 
Patrícia questionou ao Secretário Jaime até que ponto o CAU/SC teria 
autonomia para mudar uma deliberação interna que não ficasse 
vinculada ao que o CAU/BR preconiza. O Secretário Jaime respondeu 
que seria o caso de adotar a postura de alguns outros CAU/UF de não 
ter o Regimento Interno homologado. A Conselheira Rosana expôs seus 
argumentos em relação à participação da CATHIS-CAU/SC e CPUA-
CAU/SC no CEAU-CAU/SC. A Presidente Patrícia pontuou que 
enquanto Presidente e interlocutora do CAU/SC no Colegiado, 
repassava todas as demandas de interesse do Conselho aos 
coordenadores específicos, destacando a necessidade de as entidades 
trabalharem em conjunto para atingir os objetivos. O Assessor Pery 
ressaltou que não havia nenhum impedimento em convidar a CATHIS-
CAU/SC e a CPUA-CAU/SC para participarem das reuniões do CEAU-
CAU/SC. A Presidente Patrícia esclareceu que houve uma mudança 
dos assessores de comissões, sendo que o Gerente Leonardo Kawa 
passou a assessorar a CEP-CAU/SC e o CEAU-CAU/SC passará a ser 
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assessorado pelo Gerente João Vicente. Relatou que o Secretário 
Jaime passaria a assessorar a CEF-CAU/SC no tocante aos projetos e 
disse ao Gerente João Vicente que como primeira demanda oriunda do 
Conselho Diretor seria necessário, assim que identificado um ponto de 
convergência com CPUA-CAU/SC e CATHIS-CAU/SC no CEAU-
CAU/SC, independentemente de Regimento Interno, passar  a convidar 
os coordenadores dessas comissões para as reuniões do Colegiado. Ao 
final, sobre a alteração do Regimento Interno, falou que a questão seria 
trabalhada internamente e que na próxima reunião do Conselho Diretor 
seria trazida uma proposta consolidada. 

 

2 Calendário de Reuniões e Eventos – 2023.  

Fonte Presidência do CAU/SC  

Apresentação 
Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden e Secretário dos Órgãos 

Colegiados Jaime Teixeira Chaves  

Encaminhamento 

O Secretário Jaime explicou que a CATHIS-CAU/SC solicitou alteração 
dos horários das reuniões, passando a adotar o período vespertino,  das 
13h30min às 17h30min. Acrescentou que também foi solicitada inclusão 
do evento “Mesa Redonda sobre Patrimônio – Florianópolis”, no dia 16 
de março de 2023, das 19h às 21h30min, na sede própria do CAU/SC. 
Após, a Presidente Patrícia externou a dificuldade que seria de ter 
“braços” para prosseguir com os projetos, mencionando que o macro 
projeto relativo à sede própria do CAU/SC teria dois desdobramentos a 
partir da finalização do trabalho da CTP-CAU/SC e da aquisição da 
sede: trabalho interno para o qual foi criado um grupo grande e um grupo 
pequeno de trabalho, bem como a própria Comissão Temporária de 
Concurso Público do CAU/SC. Explicou que uma parte da mudança 
para a sede se daria orientada por questões internas e a outra, 
encaminhada via concurso público, questionando como poderiam ser 
convergidos projetos a fim de potencializar ações. Logo depois, no 
tocante ao uso da sede própria, sugeriu de sempre nas vésperas das 
reuniões plenárias trazer alguma atividade para ser realizada no local, 
intitulando os eventos de “CAU Portas Abertas”. Após discussão, foi 
deliberado por: Aprovar a alteração do Calendário de Reuniões e 
Eventos do CAU/SC nos seguintes termos: a) Alterar o horário das 
reuniões ordinárias da Comissão de Assistência Técnica em Habitação 
de Interesse Social para ocorrer das 13h30min às 17h30min; b) Incluir 
o evento “Mesa redonda sobre Património – Florianópolis” para o dia 16 
de março, das 19h às 21h30min, na sede própria do CAU/SC, em 
Florianópolis; c) Incluir o evento “CAU Portas Abertas", em todas as 
datas vésperas das reuniões plenárias do CAU/SC, a partir do mês de 
abril e por encaminhar a deliberação à Presidência do CAU/SC para que 
seja submetida ao Conselho Diretor e às demais providências cabíveis. 
(Deliberação nº 001/2023 – CD – CAU/SC). 

 

3 Pauta da 136ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/SC.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  Secretário dos Órgãos Colegiados Jaime Teixeira Chaves 

Encaminhamento 

O Secretário Jaime apresentou a pauta. Foi deliberado por aprovar os 
termos da pauta da 136ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/SC, a ser 
realizada em 17 de fevereiro de 2023, de forma híbrida, das 09h às 17h. 
(Deliberação nº 002/2023 – CD – CAU/SC). 
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EXTRA PAUTA 
 

1 Proposta de instituição da CTPAF-CAUBR.  

Fonte CAU/BR 

Apresentação  
Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden e Secretário dos Órgãos 
Colegiados Jaime Teixeira Chaves 

Encaminhamento 

O Secretário Jaime elucidou que o CAU/BR tem uma comissão 
temporária de políticas afirmativas e propôs que essa comissão seja 
transformada em especial, alterando assim o Regimento Interno. 
Depois, falou que o CAU/BR enviou proposta de texto e solicitou para 
que no prazo de trinta dias os CAU/UF encaminhassem sugestões. A 
Presidente Patrícia expôs que estava compartilhando essa demanda 
com os membros do Conselho Diretor em virtude de o CAU/SC não 
possuir comissão específica. Após discussão, foi definido como 
encaminhamento que o Secretário Jaime encaminharia o material a 
todos os conselheiros para envio de contribuições acerca do tema, com 
prazo de envio até a data de convocação da reunião plenária, sendo 
que em caso de recebimento de contribuições o assunto seria 
submetido ao Plenário do CAU/SC como item extra pauta. 

 

2  Projetos 2023. 

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  
Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden e Gerente Geral João 
Vicente Scarpin 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia questionou se a Conselheira Eliane, na condição 
de Coordenadora da CEP-CAU/SC, identificava algum projeto 
convergente com as demais comissões. A Conselheira Eliane disse que 
a comissão planejava continuar realizando as oficinas itinerantes de 
empreendedorismo, mencionando que se algum projeto de outra 
comissão pudesse convergir para ser realizado na mesma data seria 
válido. A Conselheira Rosana, na condição de Coordenadora da CEF-
CAU/SC e Coordenadora Adjunta da CATHIS-CAU/SC, cogitou levar a 
CEF-CAU/SC para realizar o projeto “CAU nas Escolas” nas Instituições 
de Ensino Superior quando a CATHIS-CAU/SC fosse realizar visitas 
institucionais às prefeituras das cidades. Em seguida, o Gerente João 
apresentou a agenda dos projetos para o presente ano, na qual estão 
previstos os números de ações por comissão e realizou ajustes na 
agenda no tocante às ações previstas pela CEP-CAU/SC. A Presidente 
Patrícia disse que o Gerente João participaria das rodadas de 
comissões e que o fechamento seria realizado na reunião plenária. O 
Gerente João pontuou a necessidade de convergência dos projetos e 
que o material deveria ser encaminhado com antecedência a fim de 
poder prepará-lo para apresentação ao Plenário. Também destacou a 
importância de realizar uma única reunião para discussão de todos os 
projetos. Levando em consideração a recomendação do Gerente João, 
foi definido como encaminhamento realizar reunião extraordinária do 
Conselho Diretor, de maneira virtual, no dia 16 de fevereiro de 2023, 
das 09h às 11h.  
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Esta Súmula foi aprovada na 2ª Reunião Ordinária do CD-CAU/SC de 27/02/2023, com os 
votos favoráveis das Conselheiras Eliane de Queiroz Gomes Castro, Janete Sueli Krueger, 
Rosana Silveira e Silvya Helena Caprario.  

 
 
 

 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária 

Secretária da Reunião 
 

 
 
Considerando o estabelecido no item 1.5 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se. 
 

 

 

 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden                                                            
Presidente do CAU/SC 
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